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□本报记者 杨琳琳 文/摄

良心农民的致富经

刘春明
怀柔区渤海镇杏福生态园负责人

□ 本报记者 余翠平

互联网+时代的
新型退伍军人求职平台

于雷、 徐飞
“兵圈”平台创始人

“咕咕咕咕……咕咕咕咕……”
刘春明边用力摇着桑葚树， 嘴里一边
发出咕咕的声音。 这时， 一只只肥嘟
嘟的黄色羽毛的鸡便从四面八方快速
的涌了过来。 刘春明笑着说： “它们
最喜欢吃桑葚了。”

刘春明是怀柔区渤海镇群兴种养
殖合作社社长 、 杏福生态园负责人 。
十几年前， 他是中建一局的一名普通
的瓦工， 一直干到项目经理， 一家人
过着舒适的生活。 但就在这时， 刘春
明突然作出了一个决定： 回家种地。

2001年， 40岁的刘春明通过再三
思考， 承包下了这片乱河滩地， 河滩
地上长着早已无人管理的杏树。 “说
实话， 我带着妻子到这片果园认地界，
看到杂草丛生， 乱石滚滚情景时， 心
里一下子凉了半截。” 当年开始创业
的时候， 刘春明心中也是充满了疑虑，
但既然决定了， 就要坚持下去。 刘春
明的妻子也把自己幼儿园的工作辞了，
用行动支持丈夫。

果园整理好了， 但是新的问题出
现了———由于河滩地土地贫瘠， 加上
水利设施不够完善， 杏树长得十分缓

慢。 正在刘春明一筹莫展时， 村党支
部书记张崇国的一次偶然点拨， 让他
茅塞顿开： “没有水， 可以打井； 土
地没有肥料 ， 可以自己散养柴鸡 。”
于是一个由起初的单一果树经营向立
体化、 循环式发展的绿色、 生态果园
的规划慢慢成型了。 “如今我们的生
态园对外是零排放， 形成了好的循环
发展。” 刘春明自豪地说。 杏福生态园
已经成了集种植、 养殖于一体的高效
农业园区———林下有鸡， 地下有菌。

走在杏福生态园的林间小路上 ，
不时的会看到一个个用老葫芦做成的
容器吊在树上， 容器里装着黄褐色的
液体。 看记者一脸迷惑， 刘春明笑了，
说 ： “这是我们自己配置的诱杀农
药。” 原来， 这黄褐色的液体是由糖、
醋、 少量的农药配制而成的， 用来吸
引各样的害虫。 这样一来， 就不用再
往果树上喷农药了。

如今， 园子里的杏、 桑葚、 大枣、
栗子、 萝卜、 大葱等果蔬全部是绿色
无公害的。

这里除了是植物的乐园， 在杏树
和桑树成林的深处， 一幢幢标准的鸡

舍坐北朝南， 俨然一个鸡的幸福乐园。
这里养的鸡是北京油鸡。 北京油鸡是
北京地区特有的地方优良品种， 又叫
“中华宫廷黄鸡”。

说是鸡的幸福乐园一点都不过分。
五月份正是桑葚成熟的季节， 这些甜
甜的桑葚就成了北京油鸡最爱吃的食
物 。 “这个季节有桑葚 。 再过几天 ，
杏就成熟了， 它们就该吃大杏了。” 虫
子、 蚂蚱、 草籽、 草叶都是它们的嘴
下之物； 杏花落地啄杏花， 大杏落地
啄大杏； 秋季还有大红枣。 除此之外，
林下还种了地龙、 地黄、 甘草、 板蓝
根等十几种中草药， 这些都经常是鸡
的盘中之餐。 “中草药是我们的国粹，
人吃了能强身健体， 相信鸡吃了也一
样。” 刘春明坚定地说。

最开始给鸡吃中草药来防治疾病，
连专家都不看好 ， 但刘春明却坚信 。
经过十年的实践， 刘春明的中药养殖

技术越来越受到专家的认可。
地上的植物养肥了油鸡， 油鸡的

粪便增加了土地的肥力， 通过地下栗
蘑的种植又改良了土壤， 形成了一个
良好的生态循环。

现在， 刘春明成立的合作社已发
展社员105户， 已经形成包括种养殖、
旅游观光、 休闲采摘一体化生态园区。

“坚持自己想干的， 做一个有良
心的农民这就是我想要， 我也是一步
步向这个方向走的。 十年走来， 让我
感受到知识真的很重要。” 刘春明正是
靠着自己不断的学习， 迈过创业路上
的一道道坎。 过去的一年中，他参加了
清华园顶层精英授课班。 “我还准备上
个本科呢，学习企业管理。 ”刘春明说。
别看刘春明是班上唯一一个农民， 唯
一一个60后， 唯一一个头发花白的人，
刘春明的心却年轻的很， 互联网、 物
联网等现代手段一个也没落下。

“对于退伍军人来说， 寻觅到一
份让自己满意的工作， 也是有一定难
度的。 而由我们北京永泰福禄科技有
限公司于2016年打造的 ‘兵圈’ 平台，
则在很大程度上解决了这一难题， 让
众多的退伍军人在找工作时有了更好
的选择。”

今年同样27岁的平台创始人于雷、
徐飞是两位优秀的退伍军人， 这两位
退伍军人在役期间执行保障专机任务，
表现出色， 曾荣获 “三等功”、 “优秀
士兵” 等荣誉。

于雷是黑龙江人， 徐飞是江苏人，
一北一南， 却因为战友情退伍后走到
一起， 他们放弃了部队以及地方政府
安排的事业编制单位， 基于对部队的
热爱， 毅然选择自己创业。

“自从李克强总理提出 ‘大众创
业 万众创新’ 的号召后， 我俩就热血
沸腾了， 年轻人嘛， 一定要去闯一闯！
于是我们就想着， 何不搭建一个方便
退伍军人找工作的平台？”

随着互联网+的深入发展 ， 招聘
行业逐渐由原先的线下模式发展成为
线上模式 ， 比如拉手网 、 智联招聘 ，

都给现代的年轻人求职提供了很好的
平台。 这启发了于雷、 徐飞， 于是他
俩就拉了周围做IT的朋友进来， 半年
前开始研发 “兵圈” APP平台。

“顾名思义， 我们的 ‘兵圈’ 是
专为退伍军人找工作以及创业提供平
台的APP， 退伍军人在求职时有自身
独特的优点 ， 比如他们在吃苦耐劳 、
忠诚度高、 敢于担当和团队意识强方
面都有很突出的表现， 而兵圈APP正
是针对他们的这些特点来提供相应的
求职机会的。”

万事开头难， 光是启动资金就让
于雷、 徐飞陷入困局， 从平台研发至
今， 已花去30多万元， 这都是他们跟
亲友筹借的， “身边的朋友对我们寄
予厚望， 说实话， 我们的压力很大。”
一边搞研发， 一边跑企业， “机械类、
安保类以及厨师、 司机等服务行业的
企业都是我们跑的重点， 因为这些企
业跟退伍军人的就业还是比较匹配且
对口的。”

企业都是身边的朋友推荐， 每天
早出晚归， 于雷、 徐飞走上了漫漫的
“寻访” 企业之路。 这半年多的时间，

他们跑了几十家企业， 让他们有成就
感的是， 这些企业大部分都愿意跟他
们合作。 “可能是被我们的热情、 真
诚打动的吧。”

于雷更机灵点儿， 徐飞更沉稳些，
他们搭配起来有着天然的默契， 虽然
同为90后， 他们却有着同龄人所没有
的成熟和稳重， 只是那年轻的脸庞上，
还有一些尚未退去的青涩。 “这几年
创业感觉社会挺复杂， 被骗了不少回，
但我们也迅速成长起来了， 就当交学
费了吧。” 他俩相视一笑， 告诉记者。

目前 “兵圈 ” APP平台已经研发
出来 ， 正在测试 ， 很快将正式面世 ，
谈到 “兵圈” 的定位， 徐飞说， 他们
希望为退伍军人提供专业对口工作 ，
为企业物色踏实有担当的员工， 以引
导式的信息发布 、 最有匹配式的技
能-岗位对接、 精准式的推荐 、 主动
式的关注、 视频式的自我介绍等来打
造最专业、 最便捷、 最高效的退伍军
人在线招聘平台。

“我们的 ‘兵圈 ’ APP将是国内

首家专业性的退伍军人求职平台， 凡
是在部队有着突出成就的退伍军人 ，
都可以通过这一平台找到适合自己的
工作单位。” 于雷自豪地说。

此外， 他们创立兵圈APP的目的
除了满足当前退伍军人的求职需求 ，
更希望在最大范围内树立起 “兵圈 ”
的品牌形象， 让兵圈文化在国内不断
开枝散叶， 为更多的退伍军人提供服
务。

谈到未来， 这两个年轻的90后充
满激情 ， 在他们的设想里 ， 准备等
“兵圈” APP运营起来后， 兵圈平台再
成立一个民间的退役老兵基金会， 每
年拿出公司的两成利润额来定点帮助
一些伤残或困难的老兵。

“让这些退役老兵们时刻感受到
军人的荣耀， 祖国大家庭的温暖， 让
那些曾经为祖国付出过的青春和血汗
的军人永远被铭记！ 同时， 兵圈平台
还会为退伍军人做一些在职培训、 创
业辅导， 让他们更好地奔向美好的未
来！”


